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НЕ СДАВАЙТЕСЬ! ЗЕМЛЯ ИЛИ ДЕНЬГИ
Жителей райцентра Мамонтово 
этой достаточно теплой зимой, 
погода в доме не радует. 
Многие вынуждены даже 
одеваться потеплее. 

Полный комплект наград мирового уровня, в том 
числе олимпийское золото на III Олимпийских 
юношеских играх-2020 в Лозанне, алтайского 
биатлониста Олега Домичека – одно из самых 
ярких событий в спортивном календаре региона. 

Депутаты-эсеры будут 
настаивать на компенсации 
за непредоставление 
участков многодетным 
семьям.
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Отставка Правительства Медведева – 
это победа нашей партии

Сергей Миронов
Лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ,
руководитель фракции «Справедливая Россия» в Государственной Думе

СПРАВдилось
Еще в феврале 2016 года СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предупреж-

дала, что правительство Медведева не справляется с постав-
ленными президентом задачами.  Под жестким ультиматумом 
партии «Делай или уходи» подписалось 7 миллионов россиян. У 
правительства было 4 года, чтобы исправиться. 

ЛУЧШЕ БЫ СРАЗУ УШЛИ

За эти 4 года
34 МИЛЛИОНА РОССИЯН

оказались за чертой бедности. 
Многие вынуждены работать только на квартплату и продукты. 

Детей не на что собрать в школу. Падает рождаемость. Оптимизи-
руются больницы и школы. Сокращаются льготы и урезаются соци-
альные гарантии. Апогей бесчеловечности – пенсионная реформа.

«НАРОД ЖДЕТ ПЕРЕМЕН!»

После исторического Послания Президента РФ, которое разде-
лило жизнь страны на «до» и «после», нас ждет новая политическая 
реальность. Реальность, в которой учтены те жизненно важные со-
циальные перемены, о которых говорит СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Продление программы маткапитала –
наш закон. 

Выплаты за рождение первенцев 
и поддержка многодетных семей – наш закон.

Бесплатное горячее питание 
для школьников – наш закон.

Увеличение числа бюджетных 
мест в вузах – наш закон. 

Доплаты классным руководителям – наш закон.

ПОПРАВКИ В КОНСТИТУЦИЮСПРАВЕДЛИВЫЕ 

Мы считаем, что у нас есть уникальный 
шанс раз и навсегда защитить Конституцией 
настоящих и будущих пенсионеров.

Приравнять минимальный размер оплаты 
труда к уровню прожиточного минимума.

Запретить государственным служащим 
иметь гражданство других стран.

Расширить полномочия Госдумы 
по назначению министров и председателя 

правительства и т.п.

Возвращение прежнего возраста выхода 
на пенсию и ежегодная индексация 

пенсий всем пенсионерам.

Мы требуем закрепить на уровне 
конституционной нормы право выхода 
на пенсию по старости в России в 55 лет 
для женщин и в 60 лет – для мужчин.

Мы предлагаем прописать ежегодную 
индексацию пенсий и социальных пособий 
и проводить ее всем без исключения 
пенсионерам, в том числе работающим!

Если «Единая Россия» позволит себе не поддержать новые 
социальные реформы, продолжит блокировать востребованные 
социальные законы и проголосует против пенсионных поправок 
в Конституцию – она тоже должна подать в отставку!

ВРЕМЯ ИСПРАВИТЬ ОШИБКИ

Ремонт больниц и поликлиник, расши-
рение полномочий Госдумы при назна-
чении правительства, особые требова-
ния и особый спрос с чиновников – это 
все тоже законодательные инициативы 
партии СР, которые неоднократно, из сес-
сии в сессию, от созыва к созыву вносит 
наша фракция в Госдуме. Которые с за-
видным постоянством отклоняет думское 
большинство. Потому что до сих пор это 
большинство принадлежит партии «Еди-
ная Россия». 
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ПО ИНФОРМАЦИИ ТЕЛЕГРАМКАНАЛОВ:

Осталась одна...
ПАМЯТЬ

ЗЕМЛЯ ИЛИ ДЕНЬГИ

СПЕКТАКЛЬ ОКОНЧЕН?!

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ  
ЗАКОН!

10 лет алтайские эсеры борются за государственное поощ-
рение детей войны, которые не знали детства ради нашего 
мирного существования. 

«С боем» выбивалось присвоение статуса. Много лет в штыки 
воспринимают единороссы в АКЗС и установление ежемесячного 
поощрения «детям войны». И пока этот вопрос переносится сугубо 
в политическую плоскость, пеняя на федеральный уровень, старики 
продолжают ждать и надеяться. И ведь дождутся, увы, не все.

ОНИ НЕ ВЕЧНЫ

9 мая 2020 года – 75-летие Великой По-
беды! На сегодняшний день в 43 субъектах 
РФ установлены выплаты «детям войны». 
Среди них как ежемесячные льготы для 
граждан данной категории, так и те, кто 
намерен поздравить их с  важной датой.  К 
примеру, единовременные выплаты к юби-
лею Победы получат «дети войны» в Саха-
линской, Орловской, Тюменской, Магадан-
ской областях, в республиках Крым, Саха  в 
том числе в соседнем Алтае.

Алтайский край пока не вошёл в пере-
чень регионов, которые предусмотрели 
выплаты «детям войны» к важной дате. 
Чтобы исправить эту несправедливость ли-
дер алтайских эсеров, депутат Госдумы РФ 

Александр Терентьев лично обратился к 
губернатору края с просьбой изыскать воз-
можность на достойное поощрение этих 
граждан. 

ОНИ ЗАСЛУЖИЛИ

ДОЛГ ИЛИ ПОЛИТИКА?
Алтайские эсеры ждут ответ на письмо, 

отправленное в адрес губернатора края 
12 февраля, и надеются на положительное 
решение человеческого вопроса, а не по-
литического.

Депутаты-эсеры будут настаивать
на компенсации за непредоставление 
участков многодетным семьям

Жизнь идёт, а мы все также ютимся в маленькой квартирке 
и мечтаем о том, как построить наш дом. Уютный и светлый, 
где у каждого будет своя комната. Но....очередь на землю ещё 
не подошла и навряд ли подойдёт в ближайшие годы.

Хватит терпеть эту несправедливость и мириться с мас-
совым нарушением прав граждан. Земля многодетным се-
мьям положена по 
закону! А перед ним 
все равны! И если по 
каким-то причинам 
государство не мо-
жет исполнить свои 
обещания, нужно 
принимать меры.

Справедливороссы продолжат бороться 
за возврат выборов главы краевой столицы. 
Проигран бой, но не проиграна война.

14 февраля в Барнауле прошло очередное «по-
литическое представление» нового мэра Барнау-
ла. Кульминацией этой сессии должно было стать 
рассмотрение справедливых поправок в закон, 
допускающих проведение всенародных выборов. 
Но гордума решением большинства сняла вопрос 
с повестки сессии.

Комитет по законности 
и местному 

самоуправлению БГД: 

1. Проект содержит 
коррупциогенный фактор.

2. Еще года не прошло после 
рассмотрения его в АКЗС.

3. Дождаться принятия 
поправок к Конституции.

По инициативе фракции 
«Справедливая Россия» в Алтай-
ском краевом Законодательном 
Собрании будет создана рабо-
чая группа по разработке про-
екта закона Алтайского края «О 
наказах избирателей». 

– По сути, мы единственная 
парламентская партия, которая и 
на федеральном, и на краевом уров-
не скрупулезно и методично испол-
няет предвыборные обещания. 

Закон «о наказах», с одной сторо-
ны, позволит перевести в правовое 
поле все те предложения и пожела-
ния, которые адресуют кандида-
там в депутаты и депутатам из-
биратели, чтобы те уже не смогли 

отвертеться от последующей 
необходимости исполнять свои 
обещания, как, к сожалению, иногда 
бывает на практике. С другой сто-
роны, заложит финансовую основу 
для того, чтобы любой депутат 
краевого парламента, независи-
мо от его политических взглядов, 
имел финансовую возможность 
адресованные ему наказы избира-
телей выполнить.

Не должны «дети войны» в Алтайском крае остаться 
в юбилей Победы без выплат. Это несправедливо!

Александр Терентьев

Оксана Молодых

Александр Молотов

–    На сегодняшний день ни феде-
ральное, ни краевое законодатель-
ство не предполагает никаких ма-
териальных выплат гражданам, 
относящимся к категории «дети 
войны», в том числе приуроченных к 
юбилейным датам. Вместе с тем эти 
люди бесспорно нуждаются в социаль-
ной поддержке. Многочисленные обра-
щения жителей края по этому вопро-
су реальное тому подтверждение. 

Сейчас в Алтайском крае проживает 

130 ТЫСЯЧ 
«ДЕТЕЙ ВОЙНЫ»

Им некогда было скакать на скакалке и лазать в чу-
жой огород за яблоками. Они работали в полях и на 
заводах наравне со взрослыми. Они растягивали ку-
сочек хлеба на несколько дней. Они голодали, болели, 
умирали, хоронили убитые игрушки и верили...

Вопрос возврата всенародных выборов мэра 
Барнаула остался открытым

…а не пустые 
предвыборные обещания

– Сложилось устойчивое ощущение, 
что коллеги из фракции ЕР искали любые 
способы, лишь бы не голосовать против 
возврата всенародных выборов мэра, 
поэтому и отклонили нашу инициати-
ву без голосования. Ведь открыто голо-
совать против явных демократических 
процедур  – это навлечь на себя агрес-
сию избирателей, перед которыми им 
предстоит держать ответ.

АРГУМЕНТЫ ИЛИ ПРИДИРКИ?

ИНИЦИАТИВА НЕНАКАЗУЕМА

Руководитель фракции «Справедливая Россия» в АКЗС

Депутат Госдумы РФ, 
лидер регионального 
отделения СР 
в Алтайском крае

Руководитель фракции 
«Справедливая Россия» 
в БГД

К идее СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
прислушалось руководство 

Заксобрания, которое приня-
ло решение создать рабочую 

группу для разработки со-
вместного проекта закона. 

Депутаты фракции «Спра-
ведливая Россия» выйдут в 
АКЗС с инициативой о ком-
пенсации в случае непредо-
ставления законной земли 
многодетным семьям.

  В рамках формирования новой политико-управленческой реальности, озвученной президентом, будет 
предложено избирать мэров городов – столиц субъектов Федерации прямым всенародным голосованием. 

СПЕКТАКЛЬ ОКОНЧЕН?!
Ранее документ прошел эксперти-
зу и профильного комитета АКЗС, 
и экспертно-правового управле-
ния, и краевой прокуратуры. 

Так никто и не призывал сразу по-
сле этого обращаться в краевой 
парламент.

Неужели они думают, что в Кон-
ституцию включат запрет все-
народно избирать именно мэра 
Барнаула?
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РАЗРУШИТЬ

СПАСТИ
НЕЛЬЗЯ
Бедность. Ветхость. Безнадежность. 
Люди разочарованы...  Что стало с тобой, житница?  

«Не жизнь, а пытка», – все чаще приходится слышать от жителей 
алтайских сел и деревень, обращающихся в региональное 
отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, на личных приемах 
депутатов-эсеров. Из года в год проблемы копятся, а бравурные 
цели и задачи власти так и остаются лишь словами. 

Второй год люди, особенно в дерев-
нях, задаются вопросом: а за что мы 
должны платить? Ответы о фальстарте мусорной реформы, белых пятнах в 
законодательстве, неразберихе кто за что ответствен, уже набили оскомину.  
Кроме своевременного выставления счета, механизм работы с мусором по-
прежнему не налажен. Деньги же за услугу платятся регулярно…  

Сергей Кретов
Депутат Совета депутатов Крутихинского сельсовета 
Крутихинского района от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ: 

ОПАСНЫЕ 
СИМПТОМЫ

Надежды медицинских работников 
на увеличение заработной платы рухну-
ли. Все «добрые» дела, направленные на ее повышение, либо никак не отража-
ются на кошельках, либо работают в минус.  В прошлом году повысили окладную 
часть. Но одновременно сняли стажевые, за вредность и прочие доплаты. Из-
за этого «повышения» многие стали получать даже меньше, чем зарабатывали 
раньше. Отсюда и дефицит кадров – мало кто согласится работать ради работы.

Ирина Максимочкина, председатель Совета МО партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Солтонском районе:

ЖИЗНЬ 
ЕЛЕ ТЕПЛИТСЯ

Жителей райцентра Мамонто-
ва этой достаточно теплой зимой, 
погода в доме не радует. Многие вынуждены даже одеваться потеплее. 
Жизнь в батареях центрального отопления едва теплится. 

Людмила Плешкова, председатель Совета МО партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мамонтовском районе: 

А СОР 
И НЫНЕ ТАМ

Каким же недюжинным терпением нужно обладать, чтобы годами жить в таком тупике и выбирать ту же дорожку, которая в него ведет?! А выход-то, 
по сути, один – ходить на выборы, голосовать не по принуждению, а по зову сердца. Ведь только явкой и голосом избиратели могут выбрать СВОЮ власть 
и уж с нее тогда спрашивать.

КРУТИХИНСКИЙ РАЙОН

МАМОНТОВСКИЙ  РАЙОН

СОЛТОНСКИЙ  РАЙОН

П. ЮЖНЫЙ

НОВЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ МЕСТНОГО ОТДЕЛЕНИЯ Председатель Совета местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском районе

– По-прежнему растут несанкционированные свалки, потому что регопе-
ратором не налажен процесс централизованного вывоза мусора. Зато сбор 
«дани» налажен отлично. Бремя содержания муниципалитета в чистоте, по 
сути, упало на предпринимателей, которые вынуждены отчитываться перед 
прокуратурой и платить штрафы. 

– Люди устали терпеть. Поэтому специалисты, которых и так не хватает, уез-
жают в поисках лучшей жизни. В этих условиях умудряются еще сокращать штат, 
и хотя руководство заверяет, что всем, кого сократили, найдется место, это да-
леко не так. 

– Батареи – никакие. Говорят, проблемы с поставками угля на муниципаль-
ные нужды из-за того, что якобы юридические лица не рассчитываются и за-
должали крупные суммы. Как бы то ни было а страдают почему-то опять люди.

БАБИЧЕВА 
Людмила Николаевна

Шутка о том, что весь снег в этом году выпал в Барнауле, совсем не веселит 
городских чиновников. Завалено все: дороги, тротуары, детские площадки, 
придомовые территории. Люди в отчаянии пишут жалобы, но мэрия, видимо, 
была занята решением более важных вопросов по подготовке назначения но-
вого главы города. Хотя, как показал пример южан, могла справиться со снеж-
ными завалами очень оперативно.

Дорога от жилых домов до пешеходного перехода в поселке Южном (Барна-
ул) больше напоминала узкую горную тропу с крутыми и скользкими подъема-
ми и спусками. По ней с трудом пробирались все, от мала до велика, не говоря 
уже о мамах с колясками, пожилых и немощных людях. Жители не смогли до-
стучаться ни до властей, ни до коммунальных служб и обратились за помощью 
к депутату Барнаульской городской Думы от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Алексею 
Якунину.

Алексей Якунин, депутат БГД:

- Я побывал на месте и удостоверился: снег действительно давно не 
убирали, что очень затрудняло проход к жилым домам. Пришлось при-
нимать срочные меры и задействовать депутатский ресурс - оперативно 
обратиться с официальными запросами к ответственным структурам.

Уже на следующий день нашлись и техника, и рабочие руки, и снег 
был расчищен.

P.S. На февральской сессии БГД Алексей Якунин задал вопрос тогда еще 
вице-мэру Франку, почему не только не убирается снег в городе, но даже на 
аллее на проспекте Космонавтов и вовсе организовали полигон по складиро-
ванию снега. Но вразумительного ответа от уже новоиспеченного мэра не ус-
лышал. Наверно, одной ногой он был уже в отпуске…

ПОКА 
НЕ ТКНЕШЬ, 
НЕ УБЕРУТ?!
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ЗАЧЕМ ТАК ТОПИТЬ?
Коммунальные проблемы загнали славгородцев в угол

«ПОСТАВИЛИ НА СЧЕТЧИК»
Почти полтора года 

управляющая компания не 
может установить общедо-

мовой прибор учета на тепло 
в небольшой двухэтажке 

по ул. Ленина в Славгороде. 
То носят его на поверку по 

нескольку раз, то ставят «на 
обратку», то серийные номе-
ра не сходятся… А страдают 

люди, которые вынуждены 
платить по нормативу в 2 
раза больше. Некоторые 

отдают только за тепло всю 
ежемесячную зарплату. 

Что делать?

Елена Рудовол
 инициативный собственник дома 
№ 36/10 по ул. Ленина в Славгороде:

– Наш случай не единичный в 
Славгороде. Многие счетчики, как 
будто специально выводятся и лю-
дей садят на норматив. НО! Кто-
то  – месяц, кто-то – два. Нас же 
полтора года уже мурыжат. И ведь 
конца не видно. Сколько еще нам ты-
сячами относить? На что жить? 
Управляющая кампания никак не 
идет на контакт с собственника-
ми – все равно что биться головой 
о стену. Хочется бежать из этого 
Славгорода куда глаза глядят…

«Нарушений не установлено. При указанных обстоятельствах 
у инспекции нет оснований для принятия мер реагирования».

С обучающим семинаром в помощь 
славгородцам у них побывала депутат 
АКЗС от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, руко-
водитель партийного движения «Ком-
мунальный дозор» Людмила Суслова. 
Более 30 собственников пришли, чтобы 
задать свой вопрос эксперту.

О том, как эффективно требовать 
перерасчет, как заставить управляющие 
кампании дружно работать с собствен-

Рудольф Думлер
руководитель 
местного отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в Славгороде

Госинспекция Алтайского края

–  Степень коррупции достигла таких 
высот, что они просто смеются нам 
в лицо. 

Если температура 
дома как в бане? 

Людмила Суслова
депутат АКЗС, зам-

председателя комите-
та по экономической 

политике, промышлен-
ности и предпринима-

тельству:

никами, как правильно составить дого-
вор управления и на какие пункты об-
ратить особое внимание, как победить 
заоблачный тариф на тепло, как вос-
пользоваться средствами по программе 
капремонта – на эти и многие другие 
«как» Людмила Алексеевна дала четкие 
инструкции. Затронули на семинаре и 
темы: «подводных камней» программы 
доступной среды, тающих после дождя 
отмосток и даже «магнитиков», которые 
себе же во вред пытаются использовать 
некоторые собственники на приборах 
учета.

Стоит отметить: Людмила Алексеевна 
хотя и с полуслова понимала вопросы 
жильцов, некоторые ситуации даже ее 
поставили в тупик. Депутат взяла доку-
менты для более детального изучения. 
По некоторым вопросам она лично об-
ратится в соответствующие органы, по-
тому что, когда несправедливость нали-
цо, бросать это на самотек нельзя.

– Славгород  – это какая-то особая 
территория в крае, «коммунальная дыра», 
если хотите, за пределы которой жители 
никак не могут вырваться. Начиная от 
немыслимого тарифа на тепло, который 
местные депутаты умудряются из года 
в год поднимать выше некуда (с 1 января 
2020 года тариф на отопление в Славго-
роде составил 2692,95 руб. за гигакалорию. 

– Прим. ред.) и заканчивая явными издева-
тельствами управляшек над собственни-
ками. Которые за свои ошибки буквально 
заставляют платить людей. И совсем не 
маленькие суммы. Абсолютно понятны 
настроения славгородцев. Так жить невоз-
можно. Мы обязательно будем помогать 
им распутывать коммунальные сети, в 
которых они накрепко застряли.  

Звоним в Управляющую 
компанию: .ФИО.адрес потребителя .сообщаем о ненадлежащей   
   услуге .спрашиваем номер 
   своей заявки

Назначается дата для замера. 
УК составляет акт.

1

Если УК отказывается, то обра-
щаемся в Роспотребнадзор и 
составляем  жалобу на бездей-
ствие Управляющей кампании 
в Госинспекцию.

Требуем перерасчет  
и принятие мер для при-
ведения температурного 
режима в соответствие 
нормам. Помните! Без по-
дачи требования о пере-
расчете УК такой перерас-
чет делать не обязана!

Температурные 
нормативы 
В соответствии с п. 15 Раз-
дела 6 Приложения №1 к 
ПП-354 допустимое превы-
шение нормативной темпе-
ратуры составляет 
не более 4°C.

«Коммунальный дозор» 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ регулярно 

ПРОВОДИТ ОБУЧАЮЩИЕ СЕМИНАРЫ
с жителями Алтайского края. 

Если Вы хотите, чтобы Дозор при-
ехал к вам, у вас есть вопрос, который 
требует обсуждения, а также под-
робности о ближайших запланиро-
ванных мероприятиях: число, время, 
место, можно узнать по телефонам: 

+7 (3852) 62-25-14 или
+7 960 951-11-42

То есть в общем случае 

НЕ БОЛЕЕ 22°C,
МАКСИМАЛЬНО – 
НЕ БОЛЕЕ 24°C.

2

3

4

ВНИМАНИЕ! 
Заявления, претензии 
подаются в двух эк-
земплярах, на одном 
из которых ставится 
отметка о принятии 
Исполнителем, и вы 

оставляете его себе

КСТАТИ
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ВАЖНО

ПАЦИЕНТУ 
НА ЗАМЕТКУ!

БОРЬБА 
ЗА ЖИЗНЬ

Огромные очереди, многомесячное 
отсутствие необходимых лекарств, 

неспособность власти снять проблему 
и ослабить социальное напряжение. 

Процедура получения льготных ле-
карств нынешней зимой в Алтайском 

крае вылилась для многих льготников 
в настоящее испытание, буквально 

борьбу за жизнь. Медпрепараты 
можно было получить только с боем и 

отстояв многочасовые очереди. 
И то не всегда…

Отпуск лекарственных 
препаратов 

осуществляется 
в течение указанного 

в рецепте срока 
его действия при 

обращении лица к 
субъекту розничной 

торговли

  ДО ОБМОРОЧНОГО СОСТОЯНИЯ

За работу по обеспечению алтайских 
льготников лекарствами можно поставить 
только «неуд». Сбои в поставках из-за несво-
евременного приобретения медпрепаратов. 
Одновременное закрытие сразу нескольких 
муниципальных аптек. Люди на грани… 

ЛЮБОВЬ НИКОЛАЕВНА,
жительница Барнаула:

И подобную «историю болезни» мог бы 
рассказать почти каждый из полусотни че-
ловек, оказавшихся в этот день в очереди 
за лекарствами. Причем, по их словам, та-
кое положение дел сложилась не сегодня и 
не вчера. В декабре прошлого года, говорят 
люди, было то же самое: очереди и отсут-
ствие лекарств. 

В отчаянии некоторые из них обрати-
лись к барнаульским эсерам, которые для 
выяснения причин отправились в одну из 
аптек города. 

ПАМЯТКА  ЛЬГОТНИКУ

Фармацевт вправе предлагать граж-
данину аналоги. Но он не имеет права на-
вязывать клиенту замену. В случае отказа 
от лекарств-заменителей фармацевт дей-
ствует следующим образом: 

•предлагает обратиться в другую социаль-
ную аптеку, с которой у данного учрежде-
ния имеется договоренность; 

•если гражданин отказывается, принимает 
у него рецепт на льготное лекарство; 

•регистрирует факт его получения в аптеч-
ном журнале, специально заведенном для 
внесения записей о случаях неудовлетво-
ренного спроса;

•присваивает обращению гражданина 
статус «отсроченного обслуживания»;

•вносит сведения из рецептурного бланка 
в компьютерную программу аптеки;

•отправляет заявку поставщику на лекар-
ства, которых не оказалось в наличии;

•дожидается ответа от компании-поставщи-
ка о наличии либо отсутствии препарата;

•если лекарство будет привезено, фарма-
цевт дожидается поставки, оповещает па-
циента о доступности лекарства по теле-
фону;•если медикаменты отсутствуют у постав-
щика, аптека закупает их самостоятельно 
за собственные средства.

Если провизоры отказываются принимать рецепт у льготника или сообщают об 
отсутствии нужного лекарства, можно пожаловаться на фармацевта управляюще-
му аптеки. Если это не помогает, существуют варианты защиты своих прав:

– Нет сил и здоровья. У меня сахарный 
диабет, я могу в любой момент в обморок 
упасть. По три месяца задержка лекарств 
по федеральной льготе. Звоню в Мин-
здрав [Алтайского края] каждый день, ни-
кто не берет трубку. Никакой справедли-
вости. Помогите, пожалуйста!

– Мы побывали в муниципаль-
ной аптеке № 306, где выдача 
льготных препаратов ведется из-
девательским способом. Люди 
стоят в очереди часами, они заве-
дены до предела. Проблема также 
и в хроническом дефиците препа-
ратов по льготным рецептам. 

Эту информацию мы довели до 
депутата Государственной Думы 
Александра Терентьева, который 
направил официальный запрос в 
прокуратуру Алтайского края.

ОКСАНА МОЛОДЫХ, 
руководитель фракции 
«Справедливая Россия» 
в Барнаульской 
городской Думе: 

Прокуратура подтвердила, что принимаемые 
Минздравом Алтайского края меры по организации 
лекарственного обеспечения льготников недоста-
точны. Очереди спровоцировало закрытие сразу не-
скольких муниципальных аптек, а также сбои в постав-
ках из-за несвоевременного приобретения лекарств. 

Причем перебои не только в Барнауле. Жители 
Зонального района также пожаловались справедли-
вороссам на то, что у них не принимали льготные ре-
цепты (в том числе на отсроченное обслуживание) 
из-за того, что не было льготных лекарств.

Проблема действительно назрела. Причем не 
сегодня и не вчера. Ждать, пока она сама рассосет-
ся, – наихудший выход из создавшегося положения. 
Решать ее нужно на самом высоком региональном 
уровне власти, и как можно скорее. Потому что она 
касается людей, которые нуждаются в особой соци-
альной защите...

Минздрав региона после визита барнаульских 
эсеров обновил схему аптек и обещал в случае по-
требности людей включать новые пункты выдачи ле-
карств. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ будет держать этот 
процесс на контроле.

? ?

?

ЧТО ДЕЛАТЬ, 
ЕСЛИ В АПТЕКЕ НЕТ 
ЛЬГОТНЫХ ЛЕКАРСТВ

КАК СКОРО АПТЕКА ПРЕДОСТАВИТ 
ЛЬГОТНОЕ ЛЕКАРСТВО, КОТОРОГО 
НЕ ОКАЗАЛОСЬ В НАЛИЧИИ

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ В АПТЕКЕ НЕТ ЛЬГОТНЫХ 
ЛЕКАРСТВ – КУДА ЖАЛОВАТЬСЯ

Если гражданин обратился с рецептом в социальную аптеку, а в ней не оказа-
лось нужного лекарства, заявке может быть присвоен статус «отсроченного обслу-
живания». Необходимо взять у пациента номер телефона и перезвонить ему, когда 
препарат появится в аптечном пункте. На решение данного вопроса отводится не 
более 10 рабочих дней. Однако если рецепт на льготное лекарство был выписан 
врачебной комиссией медицинского учреждения, разрешается предоставить его 
гражданину в течение 15 рабочих дней.

Позвонить в Минздрав АК по бесплатной «горячей линии» 8-800-350-3525 
или 8 (3852) 62-36-48, 62-77-66 и изложить суть проблемы

Пожаловаться администрации медучреж-
дения, врач которого выписал рецепт

В регистратуре можно узнать 
телефон и режим работы

Направить 
жалобу 
в прокуратуру

В жалобе указать просьбу о защите прав в суде 
в порядке ст. 45 ГПК РФ, если вы по состоянию здоровья 
или возрасту не можете сделать это самостоятельно

Обратиться в Общественную 
приемную депутата ГД А. В. Терентьева

8 (3852) 56-95-10; 656043, г. Барнаул, 
пр. Социалистический, 26; 

Обратиться 
в Росздравнадзор по АК 

 8 (3852) 55-75-15, offi  ce@reg22.roszdravnadzor.ru
656011, Алтайский край, г. Барнаул, пр. Ленина, 145

В Алтайском крае работает группа общественного контроля в рамках феде-
рального партийного проекта «ЗА СПРАВЕДЛИВУЮ МЕДИЦИНУ!» Главная цель ее 
создания – общественный контроль за решением проблем здравоохранения по 
основным направлениям: зарплата медработников, модернизация, оптимиза-
ция, дефицит кадров, контроль за расходованием целевых средств и коррупция.

СРОКИ обслуживания ре-
цепта в случае отсутствия пре-
парата:

• «statim» (немедленно) –  
в течение 

1 РАБОЧЕГО ДНЯ
со дня обращения;

• «cito» (срочно) –
в течение 

2 РАБОЧИХ ДНЕЙ 
со дня обращения;

• препарат, входящий 
в минимальный ассортимент
для медицинского применения, - 

в течение 
5 РАБОЧИХ ДНЕЙ
со дня обращения;

•препарат, отпускаемый 
бесплатно или со скидкой и 

не вошедший в минималь-
ный ассортимент  - 

в течение 
10 РАБОЧИХ ДНЕЙ
со дня обращения;

•препараты, назначаемые
по решению врачебной 

комиссии, - 
в течение 

15 РАБОЧИХ ДНЕЙ
со дня обращения.

Не отпускаются лекарства 
по рецептам с истекшим сро-
ком действия, за исключением 
случая, когда срок действия 
рецепта истек в период на-
хождения его на отсроченном 
обслуживании. При истечении 
срока действия рецепта в пе-
риод нахождения его на отсро-
ченном обслуживании отпуск 
лекарственного препарата по 
такому рецепту осуществляет-
ся без его переоформления.

(Согласно Приказу Мини-
стерства здравоохранения РФ 
от 11 июля 2017 г. N 403н)

ПАЦИЕНТУ 
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НЕ СДАВАЙТЕСЬ!

#ЛЕДИ – в тренде!

Олег – чемпион скорее вопре-
ки, чем благодаря. Потому что 
даже в целом благополучном в 
спортивном отношении Лесном 
Бийского района, его родном 
поселке, проблем хватает. Так, 
по словам юного олимпионика, 
в большинстве случаев спортин-
вентарь и экипировка приоб-
ретаются самостоятельно. Еще 
одно «вопреки» – в Лесном нет 
биатлонного стрельбища, поэто-
му стрелять удается только на 
сборах (!). Он также признается, 
что на соревнования порой при-
ходится ездить «на родителях». 
И это тоже дорогое удоволь-
ствие, доступное немногим. По-
этому не всем хватает соревно-
вательной практики, а одними 
тренировками чемпионом не 
станешь. 

Помочь сельским детям из 
многодетных и малообеспечен-
ных семей призвана стипендия 
депутата Госдумы, лидера алтай-
ских эсеров Александра Терентье-
ва. Олег – стипендиат 2019–2020 
года, и в его победах есть частица 
вклада и СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ. «Очень солидная финансо-
вая поддержка, которой хватало 
не только на карманные расходы, 
но и копить. Благодаря накопле-
ниям приобрел профессиональ-
ные лыжи, о которых мечтал, 
– подчеркивает Олег Домичек и 
обращается к будущим участни-
кам конкурса: – Участвуйте, не 
сдавайтесь и не опускайте руки, 
стремитесь к победе! Победа в 
конкурсе – мощный стимул для 
вашего дальнейшего всесторон-
него развития в учебе и спорте!»

Проект создания Уголка боевой 
славы в Боровихе (Первомай-
ский район) стал победителем 
конкурса СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ по увековечению памяти 
героев Великой Отечественной 
войны.

Главные идейные вдохновители 
создания уголка – Вера Михайлов-
на Карташова, учитель истории, 
организатор музея в Боровихе, и 
ее коллега Тамара Михайловна За-
порожских. Обе они – хранитель-
ницы музейных архивов. Еще один 
активный участник – Антонина 
Анатольевна Денисюк, хранитель-
ница районного музея.

Как лауреаты конкурса, перво-
майские энтузиасты получили 
средства на устройство уголка. 
Кроме того, им безвозмездно по-
могали сельчане. 

ЛАРИСА КОЛЕСНИКОВА,
председатель Совета местного от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Первомайском районе: 

«Государство только уделяет 
внимание патриотическому вос-
питанию на заседаниях, а фак-
тически объекты, сохраняющие 
память, приходят в упадок. Хотя 
патриотизм является, по моему 
мнению, одной из главных идей, 
которая способна сплотить и 
объединить российский народ. 

Патриотическое воспитание 
по большому счету отдано на от-
куп энтузиастам и меценатам, ко-
торые занимаются этим по зову 
сердца. Они вызывают огромное 
уважение. Лауреаты из Борови-
хи, в свою очередь, очень благо-
дарны Александру Васильевичу 
Терентьеву за весомый вклад в 
дело – в организацию этого кон-
курса и в устройство уголка. 

Патриоты, объединяйтесь, и 
участвуйте в конкурсе!». 

Милые наши женщины! От всего серд-
ца поздравляю вас с праздником Весны! 
Пусть в вашей жизни будет как можно 
больше приятных сюрпризов, искренней 
радости и настоящей любви! Будьте здо-
ровы, счастливы и успешны!

Александр ТЕРЕНТЬЕВ,
депутат Государственной Думы РФ, 

лидер регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае

КОНКУРС

В преддверии Международного Женско-
го Дня региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ объявляет Ин-
стаграм-конкурс для активной и прекрас-
ной половины населения Алтайского края 
под названием «ЛЕДИ-ТРЕНД». 

Вы: 

общественный деятель;

организатор сообщества в вашем 
населенном пункте или в социальных сетях;

активистка в родительском комитете 
образовательного учреждения;

ярый борец за справедливость 
и умеете отстаивать свои права.

Тогда этот конкурс – для вас!

На таких как вы должно рав-
няться молодое поколение. И та-
кие леди всегда будут в тренде! 

Самая активная конкурсантка 
будет удостоена статуса помощ-
ника депутата Государственной 
Думы Федерального Собрания 
РФ. Это даст вам еще больше 
возможностей преуспеть в об-
щественной деятельности. 

Мы также отметим трех 
участниц подарочными сертификатами.

Подробнее об условиях участия читайте в нашем 
Instagram: www.instagram.com/p/B8X7BvHjz2A/

С 8 Марта!

ПАТРИОТЫ, ОБЪЕДИНЯЙТЕСЬ!

Полный комплект на-
град мирового уров-

ня, в том числе олим-
пийское золото на III 

Олимпийских юно-
шеских играх-2020 в 

Лозанне (Швейцария), 
алтайского биатло-

ниста Олега Домиче-
ка – одно из самых 

ярких событий в 
спортивном календа-

ре региона. Этот успех 
вдвойне ценен тем, 

что Олег – представи-
тель сельского спорта, 

жизнь в котором еле 
теплится. 

АЛЕКСАНДР ТЕРЕНТЬЕВ,
депутат Госдумы, 
лидер алтайских эсеров:

«Я всегда был убежден, что ал-
тайская земля растит чемпионов. 
Мы, в свою очередь, готовы по-
могать и поддерживать развитие 
детского спорта. Особенно для ре-
бятишек из многодетных и мало-
обеспеченных семей, возможности 
которых приобщиться к здоровому 
образу жизни ограничены. Наша 
главная задача – вырастить детей 
сильными, умными и здоровыми, 
потому что в их руках – будущее 
Алтайского края и всей страны». 

В настоящее время ведется актив-
ный сбор заявок от будущих стипендиа-
тов следующего учебного года. Конкурс 
продлится до 30 марта 2020 года. 

Подробности участия в конкурсе смотрите на нашем сайте: altai.spravedlivo.ru/005172510.html

Еще можно успеть до Победы привести в по-
рядок Мемориалы Славы с помощью СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ. Заявки на конкурс принима-
ются до 1 марта!  Подробнее на нашем сайте - 
http://altai.spravedlivo.ru/005172512.html
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Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Алтайском крае:

Фракция 
«Справедливая Россия» 

в Алтайском краевом 
Законодательном 

Собрании 

+7 (3852) 29-40-28

Общественная приемная 
депутата  Госдумы РФ 

А. В. Терентьева:

+7 (3852)50-17-25

+7 (3852) 56-95-10, 
56-95-09

Центр защиты прав граждан 
«Справедливая Россия» 

в Барнауле:

Местное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

в городе Барнауле

+7 (3852) 29-90-99, 
50-02-58

+7 (960) 951-11-42

Какие растения выбрать, чтобы цветник без колоссальных 
физических и материальных затрат радовал весь сезон

.Шикарные цветочные шапки флоксов можно получить лишь при хоро-
шем регулярном поливе непроточной водой, чтобы не было мучнистой росы. 
Землю нужно поливать вокруг самого куста, а не поверх растения..Обязательно рыхлить почву. .Самое лучшее удобрение для флокса – зола! Она сделает его цветы еще 
ярче и насыщеннее.  .На зиму растение обрезают. Сверху насыпают слой компоста или пере-
гноя..Важно! Используя несколько сортов, цветущих в разное время, можно 
создать садовую композицию с непрерывным цветением.

.Если у вас выросли 
огромные кусты пионов, а цве-

тов нет. Причина – неправильная глу-
бина посадки.  Оптимальная глубина 
– 5 см, с учетом того, что почва осела!.Уход. Регулярный полив и срезка 
отцветших соцветий. Кстати, удалять 
нужно только шапку завядшего цвет-
ка – без стебля. Стебель с листьями 
необходим для питания корней.

. Сажать лилии следует на глубину в три высоты луковицы, чтобы 
они не вымерзли зимой и не вымокли весной.. Лилии, посаженные на новом месте, «кормить» не нужно 2–3 года.. Поливать вечером или рано утром теплой отстоянной водой, осто-
рожно под корень, чтобы вода не попадала на листья.. Лилия любит свет и солнце. Для того чтобы цветок зацвел, ему не-
обходимо 6–8 часов прямых солнечных лучей в день.

Скоро весна. 
Все с нетерпением ждут 

появления первых почек. 
Подснежники выглянут из-под на-

доевшего уже не белого одеяла. И так 
хочется, чтобы то мгновение останови-

лось. Цветы – это магнит, это красивая за-
висимость, непреодолимая жажда видеть 
и вдыхать их тонкий аромат вновь и вновь, 
это безусловная любовь. Сегодня мы хо-

тим рассказать, как можно создать цве-
точную сказку в своем саду. И чтобы 

эта сказка не заканчивалась как 
можно дольше, а ее главные 

персонажи росли, цвели 
и благоухали.

Королева осени
Одним из самых неприхотливых в ухо-

де, но одним из привлекательнейших рас-
тений считается хризантема. Она радует 
глаз обильным ярким цветением до позд-
ней осени и дарит приятный аромат. Фло-
ристы уверяют, что на участке достаточно 
трех сортов хризантемы, чтобы он был 
оформлен со вкусом. Но, как показывает 
практика, цветочницы влюбляются в нее 
за неприхотливость и собирают на клум-
бах целые коллекции восхитительных 
хризантем. 

Восточная мудрость: «Хочешь быть 
счастливым всю жизнь – выращивай хри-
зантемы».

. Хризантемы 
можно посадить в обыч-
ную землю, но обязательно до-
бавить песок и перегной..Высаживать кусты на солнеч-
ном, безветренном месте..Прищипывать зеленые по-
беги весной и в начале лета, летом 
прореживать бутоны..Обильно поливать до форми-
рования бутонов, после зацвета-
ния снизить полив вполовину. 

Романтика сада
За нежность в саду, безусловно, от-

вечает красавец пион. Неважно, ро-
зовые, красные или белые кусты – они 
всегда прекрасны и погружают в состо-
яние легкой влюбленности. Пионы дол-
го и обильно цветут, радуют красивой 
листвой и отлично чувствуют себя в бу-
кетах. А самое главное, за что ценится 
садоводами этот цветок, – для прекрас-
ного роста ему нужны только покой и 
солнечный свет. Растут на любой почве 
и очень устойчивы к погодным услови-
ям и изменениям климата.

СОВЕТЫ СОВЕТЫ

Принцесса 
всех цветов

Удивительная красота и неж-
ность лилии не может оставить 
равнодушным ни одного цве-
товода. Но если вы думаете, что 
вырастить мощные обильноцве-
тущие кусты – это очень трудо-
емкий процесс, вы ошибаетесь. 
Лилии «любят» радовать глаз 
своих хозяев, поэтому отвечают 
взаимностью даже на незначи-
тельный уход. Чтобы все полу-
чилось, нужно запомнить только 
несколько позиций:

СОВЕТЫ

Роскошь 
цветника

Даже если бы все цветы вдруг 
исчезли, а остались только флок-
сы, придомовая территория была 
бы ярко украшена с весны до 
поздней осени. Уже многие годы 
флокс – одно из самых востребо-
ванных растений. Селекционеры 
разработали более 1500 сортов 
этого необыкновенного и, самое 
главное, неприхотливого и край-
не живучего цветка.

СОВЕТЫ

По материалам сети Интернет


